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Verba para capacitar portuários 
deve cair ainda mais este ano

 AA projeção da Marinha é que este 
investimento represente apenas 1,21% 
do que será arrecadado em 2024

Conforme informação exclusiva pu-
blicada no último domingo pelo 
Diário, o Fundo fechou 2023 com 
um patrimônio líquido de R$ 660,9 
milhões. Só em juros e encargos so-

bre empréstimos concedidos, o Fun-
do que deveria capacitar trabalha-
dores avulsos dos portos faturou R$ 
56,8 milhões em 2023. No primeiro 
trimestre de 2024, essa rubrica ren-

deu mais R$ 17,7 milhões. Toda essa 
verba é administrada pelo Coman-
do da Marinha e os dados constam 
do Balanço Patrimonial da Secreta-
ria do Tesouro Nacional.   CIDADES/A4

Câmara de Santos inicia limpeza 
interna na Escola Acácio de Paula

Atendimento 
começa na UBS 
Pernambuco
O atendimento na nova unida-
de de saúde de Guarujá começou 
ontem. Trata-se da nova sede da 
Unidade Básica de Saúde (UBS) 
do bairro do Pernambuco, agora 
localizada na Rua dos Bambus, 
69, inaugurada na última quinta. 
Com isso, os moradores passam 
a contar com um ambiente novo 
e de mais fácil acesso.    CIDADES/A3

 Concurso de bandas 
e fanfarras acontece 
sábado   CIDADES/A3

Beyoncé anuncia que 
fará show ao vivo 
neste Natal  ANEXO/A8

Banco Mundial e FMI 
benefi ciam os países 
mais ricos  SEU DINHEIRO/A5

CUBATÃO

Técnicos responsabilizam lei do Condepasa pelo estado do prédio            CIDADES/A3

DIVULGAÇÃO

São esperados 
115 mil veículos 
nesta quarta
A Ecovias estima que entre 74 mil 
e 115 mil veículos utilizem o Sis-
tema Anchieta-Imigrantes (SAI) 
para acessar a Baixada Santista 
durante o feriado da Consciência 
Negra. A contagem será realizada 
entre a 0h de hoje e a 0h de ama-
nhã. O pico de tráfego rumo à Bai-
xada deve ocorrer na manhã do 
dia 20, entre 8h e 10h, enquanto 
o movimento de retorno à capi-
tal será registrado no mesmo dia, 
entre 17h e 20h. A concessionária 
adotará o esquema de Operação 
Normal (5x5).                    CIDADES/A3

CONSCIÊNCIA NEGRA

O Brasil lançou ofi cialmente ontem, naabertura da cúpula de chefes de Estado do G20, 
no Rio, a Aliança Global contra a Fome e a Pobreza. A iniciativa conta com 148 mem-
bros fundadores, sendo 82 países, a União Africana, a União Europeia, 24 organizações 
internacionais, 9 instituições fi nanceiras internacionais e 31 organizações fi lantrópicas 
e não governamentais. A iniciativa conta com quase R$ 145 bilhões em caixa.  BRASIL/A7

Lula defende 
jornada de 
trabalho 
equilibrada

O presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva disse no G20 social que o 
grupo ganhou “um terceiro pilar”, 
que se somou aos pilares político 
e fi nanceiro. “Aqui, tomam forma 
a expressão e a vontade coleti-
va, motivadas pela busca de um 
mundo mais democrático, justo e 
diverso”, afi rmou. Em seu discur-
so, Lula destacou que, de forma 
inédita, grupos de engajamento 
puderam interagir com chance-
leres, ministros e presidentes de 
Bancos Centrais das maiores eco-
nomias do planeta.  SEU DINHEIRO/A5

Estimativa do 
PIB aumenta 
para 3,3%

SEU DINHEIRO/A5

G20 no Rio  Brasil lança 
Aliança contra Fome com 

a adesão de 82 países
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Válter Suman faz balanço de gestão e aponta diversos avanços em Guarujá. CIDADES/A3
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Suspensa. O Sindicato dos Servidores Estatutários 
Municipais de Santos (Sindest) está preocupado com 
promessas não cumpridas. A audiência pública na 
Câmara de Santos contra o assédio da prefeitura aos 
agentes comunitários de saúde estava marcada pera 
16 de outubro, mas foi suspensa.

Foi a agenda. Por problemas de agenda, a vereado-
ra Telma de Souza (PT), que foi candidata a prefeita 
no primeiro turno, e autora da proposta da audiên-
cia, resolveu adiá-la. Mas agora, passado o segundo 
turno, está na hora da parlamentar convocar a au-
diência. É o que entende o presidente do sindicato 
dos 11 mil estatutários e 7 mil aposentados (Sindest). 
Fábio Pimentel.

Denúncia. O Sindest retomou a denúncia de amea-
ça de demissões ou aposentadorias compulsórias de 
adoecidos ou acidentados. Uma agente, com perda 
de visão, já foi afastada com prejuízo salarial. A au-
diência proposta por Telma, a pedido da direção do 
sindicato, foi aprovada por unanimidade em sessão 
plenária.

Com ressalvas. A Câmara de Santos aprovou as 
contas da administração municipal referentes ao 
exercício de 2022. O parecer do Tribunal de Contas 
do Estado de São Paulo (TCE-SP), que recomenda a 
aprovação com ressalvas, foi votado em discussão 
única pelos vereadores na 71ª Sessão Ordinária, reali-
zada nesta quinta-feira, 14 de novembro.

Mulher. A Argentina foi o único país a votar contra 
uma resolução da Assembleia Geral da Organização 
das Nações Unidas (ONU), que promove a intensifi-
cação de esforços para prevenir e eliminar todas as 
formas de violências contra as mulheres. A votação 
aconteceu nesta quinta,14. A resolução teve 170 vo-
tos a favor. Entre os favoráveis estavam Israel e os 
Estados Unidos, ao mesmo tempo, Irã, Rússia, Coreia 
do Norte, Belarus e Nicarágua se abstiveram. No to-
tal, 13 delegações que não votaram.

Milei. A polêmica posição argentina na ONU surge 
dias após o governo Javier Milei demitir a ex-chan-
celer e chefe da diplomacia do país, Diana Mondino. 
Pouco menos de uma semana atrás a Argentina ado-
tou a mesma posição na votação de uma resolução 
sobre os direitos dos povos indígenas, onde também 
foi o único país a votar contra.

DIVULGAÇÃO

CONTRA
PONTO
Por Carlos Ratton e colaboradores

CHARGE

O 
Selo de Gestão Sustentável da Caixa Econômica 
Federal tem o objetivo de reconhecer e incenti-
var práticas de sustentabilidade nos municípios 
brasileiros. A certificação promove a adoção de 
soluções que contribuem para o desenvolvimen-

to sustentável em âmbito local. Quando surgiu, era conhecido 
como Selo Município + Azul e, atualmente, engloba um con-
junto de indicadores ODS (Objetivos de Desenvolvimento Sus-
tentável) que as prefeituras precisam comprovar que atendem.
A certificação incentiva os municípios a adotarem práticas de 
governança sustentável que atendam aos critérios de respon-
sabilidade social, ambiental e econômica, promovendo a efi-
ciência na gestão pública e a melhoria da qualidade de vida dos 
moradores.
Para participar, os municípios são avaliados e classificados em 
diferentes categorias com base em uma série de indicadores de 
sustentabilidade. Essas categorias variam conforme o desem-
penho das cidades em áreas como Governança e Transparên-
cia, Gestão Ambiental e Gestão Social. Os indicadores utiliza-
dos na avaliação incluem aspectos como eficiência energética, 
gestão de resíduos, inclusão social, transparência nas ações go-
vernamentais, entre outros.
O que a cidade ganha? Muitos benefícios! 
Os municípios que recebem essa certificação têm o compro-
misso com a sustentabilidade atestado e ganham maior visibi-
lidade positiva, criando um ambiente de confiança para atrair 
investimentos. Além disso, eles têm acesso facilitado a condi-
ções especiais em linhas de financiamento da Caixa Econômica 
Federal, o que viabiliza a implementação de projetos de infraes-
trutura, habitação e outras áreas prioritárias. 
A certificação também incentiva a adoção de soluções inovado-
ras e tecnologias sustentáveis, promovendo o desenvolvimen-
to econômico local e a geração de empregos. Com a adoção de 
práticas sustentáveis, como eficiência energética e gestão efi-
ciente da água, os municípios podem reduzir custos operacio-
nais e de manutenção a longo prazo.
Esse conjunto de ações contribui para a preservação ambiental, 
a mitigação das mudanças climáticas e o uso responsável dos 
recursos naturais, além de melhorar a qualidade de vida da po-
pulação local, oferecendo infraestrutura de melhor qualidade, 
áreas verdes e serviços públicos mais eficientes.
Critérios de avaliação 
Os critérios de avaliação do selo incluem: Qualidade do am-
biente urbano: infraestrutura, espaços públicos e acessibili-
dade; Eficiência energética: uso racional da energia, incluin-
do a implementação de fontes de energia renováveis; Gestão 
eficiente da água; Uso de materiais sustentáveis e práticas de 
construção que minimizem o impacto ambiental; Inclusão so-

cial: criação de oportunidades de emprego e promoção de qua-
lidade de vida para a comunidade; e Inovação.
Classificação dos municípios
Dependendo da quantidade de indicadores atendidos, a cidade 
é classificada em categorias, sendo que níveis mais altos ofe-
recem benefícios maiores, como condições diferenciadas na 
contratação de serviços e produtos bancários, proporcionais ao 
nível alcançado:

Bronze: Nível inicial que reconhece os esforços iniciais em sus-
tentabilidade.
Prata: Nível intermediário, indicando um compromisso mais 
robusto com práticas sustentáveis.
Ouro: Nível avançado, destacando um alto grau de implemen-
tação de soluções sustentáveis.
Diamante: Nível mais elevado, que reconhece a excelência em 
sustentabilidade e a liderança em práticas inovadoras.
Na prática, os indicadores do Selo de Gestão Sustentável da 
Caixa Econômica Federal incentivam os municípios a criarem 
políticas públicas com boas práticas baseadas nos ODS, reali-
zarem ajustes e correções de rota e lidarem com a resistência a 
mudanças de hábitos. Ainda assim, vale a pena e é uma neces-
sidade urgente, pois não há outro caminho viável.
Apesar de todos os benefícios, como economicidade, ambien-
te de confiança para atração de investimentos, melhorias na 
infraestrutura urbana, estímulo à inovação e engajamento da 
sociedade e da iniciativa privada, dos 5.570 municípios do país, 
menos de 180 possuem essa certificação. Ironia ou não, são 
justamente as cidades que mais precisam dela que ainda não a 
buscam.
Para conhecer mais, basta acessar o site https://www.caixa.gov.
br/sustentabilidade/selo-gestao-sustentavel/Paginas/default.
aspx ou pelo QR Code.

* Fábio Tatsubô, 
Movimento 
ODS Santos

Sua cidade tem o selo de Gestão
Sustentável da Caixa Econômica?

Já faz parte do ca-
lendário, carnaval, 
natal... 

Eduardo Rodrigues, sobre 
Obras interditam acesso à 
PG via Ponte Pênsil. 

Normal, eles adoram 
filas!!

Alexsandra Gonzalez, 
sobre Motorista enfrenta 
trânsito intenso na subida 
para a SP.

O meu foi bom por-
que caminhei sob o 
sol por numa praia de 
Itanhaém.

Maricéa Martins Zwarg, 
sobre E aí, como foi seu 
domingo? 

POST

IMPRESSO
Este espaço é destinado a você, 
leitor-internauta, para reclamar, 
comentar, sugerir, interagir... sobre 
seu bairro, sua cidade, nossas 
matérias, enfi m, ele foi desenvol-
vido com o objetivo de ser a voz da 
população. Só há um pedido: que 
atentem às palavras. As expres-
sões ofensivas - que não sugerem 
melhorias à população - não 
poderão ser publicadas devido à 
nossa função pública. Comente 
em nossas redes sociais.
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 A Pode ser coincidência, mas 
após duas reportagens recentes 
do Diário do Litoral, a Câmara 
de Santos iniciou a limpeza in-
terna da Escola Acácio de Paula 
Leite Sampaio, em Santos, que 
está praticamente abandona-
da e, por esse motivo, o Legis-
lativo santista pode ser enqua-
drado crime federal (ver nesta 
reportagem). Fotos da limpeza 
foram enviadas à Reportagem 
na tarde de ontem. 

A Direção da Câmara não 
se manifesta sobre o problema 
que se arrasta há anos. Confor-
me publicado ontem, o ex-pre-
sidente da Casa, vereador Rui 
De Rosis (PL), disse que, o imó-
vel chegou ao estado de aban-
dono por conta da retirada de 
vigilantes e, posteriormente, 
guardas municipais que asse-
guravam o prédio da escola 
tombada no Centro de Santos.      

“Para preservar o imóvel, 
foram colocados vigilantes 
(particulares) 24 horas. Após 
o término da minha gestão, a 
vigilância foi cancelada e não 
foi dado andamento no pro-
jeto de restauro e reforma do 
edifício, levando o prédio ao 
abandono”, explica De Rosis.

O vereador lembra que, 
quando presidente, tudo esta-

Técnicos também responsabilizam lei do Condepasa pelo estado do prédio

DIVULGAÇÃO

Câmara faz limpeza na Escola Acácio 
REPORTAGENS. Iniciativa ocorre depois de duas reportagens do Diário dando conta que Legislativo pode ser enquadrado em crime federal 

va pronto para ser executado. 
A reforma administrativa con-
cluída, departamentos criados, 
projeto de reforma do edifício 
pronto para ser licitado, mas 
veio a pandemia e, diante da 
pendente necessidade de re-
cursos, todo processo foi sus-
penso.

“Os recursos foram devol-
vidos a Fazenda do Município 
para fortalecer o caixa na bri-
ga com a pandemia. O arqui-
vo da Câmara, que era alvo de 
inúmeros apontamentos do 
Tribunal de Contas, também 
estava nesse pacote para so-
lução definitiva do problema. 
Por fim, em parceria com Ju-
diciário, seria instalada a Jus-
tiça Restaurativa e através de 
emendas da deputada Rosana 
Valle vislumbrava-se a instala-
ção da Delegacia da Mulher”, 
lembra o parlamentar santista. 

Vale lembrar que em uma 
carta endereçada à Prefeitura 
e Câmara de Santos, o Núcleo 
DOCOMOMO São Paulo aler-
tou a possibilidade da Câmara 
responder por crime federal, 
conforme preconiza o inciso 
4º do artigo 216 da Constitui-
ção. O prédio está sob respon-
sabilidade da Câmara desde 
2019, que não se manifesta ofi-

fotografias em anexo, e ainda 
apresenta soluções para a re-
cuperação. 

O prédio escolar foi tom-
bado pelo Conselho de Defesa 
do Patrimônio Cultural de San-
tos (Codepasa) em 2016. Faz 
parte do patrimônio cultural 
da cidade de Santos, estando 
oficialmente protegida desde 
2016, conforme a Resolução 
N.º SC 01/2016, Secretaria Mu-
nicipal de Cultura (Secult), pu-
blicada no Diário Oficial em 30 
de junho de 2016.

Os técnicos também res-
ponsabilizam o Condepa-
sa pelo estado do prédio, por 
conta de lei que estabelece 
suas atribuições. Acreditam 
que que o órgão foi omisso, 
pois deveria zelar pelo patri-
mônio cultural do município 
por meio de vistorias e reco-
mendações. 

Os técnicos explicam que 
não se pode tratar a questão 
como um simples reforma 
porque o prédio é tombado. 
Tem que ter um projeto de res-
tauro. A carta até explica as eta-
pas que a empresa, contratada 
pela Câmara, deve seguir para 
elaborar o projeto de restaura-
ção de um patrimônio históri-
co.  (Carlos Ratton)

cialmente sobre a questão.  
Segundo os técnicos, não 

restam dúvidas de que o pré-
dio está sob severa e perigo-
sa ameaça, sofrendo danos 
materiais graves que compro-

metem sua integridade física, 
como a deterioração do con-
creto armado e a exposição 
das armaduras de ferro, con-
figurando-se assim, provavel-
mente, um delito federal. 

A carta cobra, com urgên-
cia, a recuperação do prédio, é 
incisiva que os órgãos muni-
cipais não preservam o bem e 
ainda privam os cidadãos e ci-
dadãs de usufruí-lo, conforme 

 A O atendimento na nova 
unidade de saúde de Guarujá 
começou ontem (18). Trata-se 
da nova sede da Unidade Bá-
sica de Saúde (UBS) do bairro 
do Pernambuco, agora loca-
lizada na Rua dos Bambus, 
69, inaugurada pela Prefei-
tura na última quinta-feira 
(14). Com isso, os moradores 
passam a contar com um am-
biente novo e de mais fácil 
acesso, segundo a prefeitura, 
com funcionamento das 8 às 
17 horas. A solenidade de en-
trega contou com a presença 
do prefeito Válter Suman.

O chefe do Executivo sa-
lientou que o novo espaço 

Começam atendimentos na 
nova UBS do Pernambuco

Nova sede da Unidade Básica de Saúde do bairro do Pernambuco 
está na Rua dos Bambus, 69 e com atendimento ampliado

DIVULGAÇÃO/PMG

busca acomodar melhor 
os moradores locais. “É um 
ambiente com mais salas 
do que a unidade antiga. 
Estes avanços são primor-
diais para o universo em que 
vivemos, em que cerca de 
90% da população depende 
do Sistema Único de Saúde 
(SUS)”, frisou.

A nova unidade conta com 
quatro consultórios, almoxa-
rifado, sala de vacina, sala de 
procedimentos, acolhimen-
to e triagem de enfermagem, 
sala de odontologia, sanitá-
rios acessíveis (para PCDs), 
central de material e esteri-
lização (CME) e uma sala de 

Pacientes começaram a ser recebidos nesta segunda-feira (18), 
em imóvel reformado e novo endereço no bairro

reuniões. O ambiente é cli-
matizado e recebeu nova es-
trutura elétrica, refletores, be-
bedouro, reparos no telhado 
e pintura.

A moradora do bairro 
Maré Mansa e paciente da 
antiga unidade, Irene Sebas-
tiana, de 71 anos, fez questão 
de participar da entrega. “Para 
nós, idosos, é ainda mais im-
portante uma qualidade nes-
sa prestação de serviço. Tenho 
hérnia de disco e outras do-
res, não posso ficar me deslo-
cando a lugares difíceis”, afir-
mou.

O secretário municipal de 
Saúde, Márcio Chaves, desta-

cou que o novo equipamento 
desenvolverá também uma 
atuação mais qualificada aos 
médicos. “Temos hoje esta 
unidade nova, que está muito 
acima das condições da anti-
ga. O espaço foi pensado para 
atender melhor a população 
e para que os profissionais se 
sentissem confortáveis para 
desenvolver o melhor”, des-
tacou.

REFORMA.

A nova UBS Pernambuco é 
mais uma das unidades que 
foram entregues após cons-
trução ou revitalização ao 
longo dos últimos oito anos, 
período em que a Prefeitu-
ra modernizou todas UBSs e 
Unidades de Saúde da Famí-
lia (Usafas). Entre elas, foi fei-
ta ampliação e reforma do 
Pronto Socorro Aníbal Arden 
dos Reis, no Perequê, que rea-
liza em média, 18 mil procedi-
mentos mensais entre atendi-
mentos clínicos, pediátricos e 
de enfermagem. (DL)

 A O prefeito de Guarujá, Vál-
ter Suman, em vídeo publica-
do nas redes sociais, fez um 
balanço sobre as diversas 
obras que vêm sendo execu-
tadas na cidade desde o início 
da sua gestão. 

Entre outras coisas, ele 
afirmou que, nos últimos 8 
anos, foram cerca de 400 in-
tervenções, incluindo ruas, 
avenidas, canais, construções 
novas, reformas, sendo em 
média, uma nova intervenção 
a cada quatro dias.

Segundo o chefe da Ad-
ministração guarujaense, 
grandes projetos estratégi-
cos estão sendo feitos na re-
gião, como a ligação seca com 
Santos e a segunda fase da 
Avenida Perimetral, que irá 
segregar a movimentação de 
cargas,assim  como a viabili-
zação das obras do tão sonha-
do Aeroporto Civil Metropo-
litano.

Mais de 180 quilômetros 
de vias em Guarujá e Vicen-

Suman faz balanço e aponta  avanços 

Prefeito afirmou que, nos últimos 8 anos, foram cerca de 400 
intervenções, incluindo ruas, avenidas e canais

DIVULGAÇÃO/PMG

te Carvalho também foram 
pavimentadas, segundo Su-
man, que também destacou 
as obras de contenção de en-
costas dos morros Barreira 
do João Guarda e do Morro 
da Bela Vista, visando a segu-
rança dos moradores.

Suman afirma ainda que 
o canal da Avenida Dom Pe-
dro foi reurbanizado e recons-
truído, o Rio Santos Amaro foi 
macrodrenado e o complexo 
do Forte Itapema e ruas do 
seu entorno foram revitali-
zadas.

A Rua Sílvio Daige, a Rua 
do Fórum, as ruas do Jardim 
Conceiçãozinha, da Ensea-
da e do Pernambuco estão 
em obras de revitalização. Já 
a Marginal Piaçaguera, a Ala-
meda Marechal Floriano Pei-
xoto e as ruas do Jardim Pro-
gresso foram reformadas.

Todas as obras executa-
das podem ser acompanha-
das em tempo real pela inter-
net. (Ana Clara Durazzo)

Feriado: 115 
mil veículos 
esperados

 A A Ecovias estima que en-
tre 74 mil e 115 mil veículos 
utilizem o Sistema Anchieta-
-Imigrantes (SAI) para acessar 
a Baixada Santista durante o 
feriado da Consciência Negra, 
na quarta-feira (20). A conta-
gem será realizada entre a 0h 
de terça-feira (19) e a 0h de 
quarta-feira (20).

O pico de tráfego rumo à 
Baixada deve ocorrer na ma-
nhã do dia 20, entre 8h e 10h, 
enquanto o movimento de 
retorno à capital será regis-
trado no mesmo dia, entre 
17h e 20h.

A concessionária adotará 
o esquema de Operação Nor-
mal (5x5) durante o período. 
Nesta configuração, estarão 
disponíveis para descida e su-
bida as pistas norte e sul da 
Via Anchieta, bem como as 
pistas norte e sul da Rodovia 
dos Imigrantes. (DL)

Cidades

Afaban 
promove 
concurso 

 A Em comemoração ao dia 
do músico, celebrado dia 22 
de novembro, a Afaban (Asso-
ciação de Fanfarras e Bandas 
do Litoral Paulista) de Cuba-
tão promove o 3º Concurso de 
Fanfarras e Bandas. 

As bandas que integram o 
projeto “Um Toque de Cidada-
nia”, realizado pela Associação, 
se preparam para esta disputa 
que acontecerá no sábado ( 23), 
a partir das 13h, no Centro Es-
portivo Romeirão, localizado 
na Rua Embaixador Pedro de 
Toledo, 365, centro de Cubatão.

O evento terá a participa-
ção especial do cantor Djalma 
Sperandeo, cover do Tim Maia, 
que irá relembrar os maiores 
sucessos do músico. 

O concurso está em sua ter-
ceira edição e a partir deste 
ano, fará uma homenagem ao 
ex-vereador Wilson Pio, faleci-
do em 2023. (DL)
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 A A Marinha do Brasil pre-
tende mudar o status da ver-
ba arrecadada pelo Fundo de 
Desenvolvimento do Ensino 
Profissional Marítimo. Atual-
mente, esse recurso tem ca-
ráter discricionário. Isso sig-
nifica que ele entra no caixa 
único e não é ‘carimbado’. 
Ou seja, ele pode ser usado 
ou não para o fim que moti-
vou sua arrecadação. Ontem, 
a Marinha afirmou que “vem 
buscando classificar o Ensino 
Profissional Marítimo como 
despesa obrigatória relacio-
nada na Lei de Diretrizes Or-
çamentárias”. Sem o caráter 
discricionário atual, essa ver-
ba ficaria “livre da concorrên-
cia com as demais despesas 
da Força Naval, bem como 
das limitações de execução ao 
longo dos exercícios financei-
ros”. A projeção da Marinha 
é que o investimento na ca-
pacitação dos portuários re-
presente apenas 1,21% do que 
será arrecadado em 2024.

Conforme informação ex-
clusiva publicada no último 
domingo pelo Diário do Lito-
ral, o Fundo fechou 2023 com 
um patrimônio líquido de R$ 
660,9 milhões. Só em juros e 
encargos sobre empréstimos 
concedidos, o Fundo que de-
veria capacitar trabalhadores 
avulsos dos portos faturou 
R$ 56,8 milhões em 2023. No 
primeiro trimestre de 2024, 
essa rubrica rendeu mais R$ 
17,7 milhões. Toda essa verba é 
administrada pelo Comando 
da Marinha e os dados cons-
tam do Balanço Patrimonial 
elaborado pela Secretaria do 
Tesouro Nacional.

Porém, segundo o pre-
sidente da patronal Federa-
ção Nacional dos Operado-
res Portuários (Fenop), Sérgio 
Aquino, apenas “4% do que o 
Fundo arrecada acaba sendo 
investido, efetivamente, na 
capacitação dos portuários 
avulsos”.

Aquino também conside-
rou que essa “baixa aplica-
ção é grave problema do setor 
portuário” e também propôs 
“o direcionamento de recur-
sos de treinamentos para o 
Sistema SEST/SENAT”.

As críticas foram feitas du-
rante audiência pública reali-
zada em maio pela Comissão 
de Juristas para Revisão Le-
gal da Exploração de Portos e 
Instalações Portuárias foi for-
malmente criada por inicia-
tiva do presidente da Câma-
ra dos Deputados (Ceportos).

O anteprojeto com as con-
clusões do Ceportos foi for-
malmente ao presidente da 
Câmara, Arthur Lyra (PP/AL), 
no início deste mês. Entre ou-
tras propostas, o documento 
sugere o fim de quatro ca-
tegorias nos portos brasilei-
ros: conferentes de carga e 
descarga, consertadores, tra-
balhadores de bloco e vigias 
portuários.

Outra sugestão que afeta 
os trabalhadores avulsos é o 
fim da exclusividade do Ór-
gão Gestor de Mão de Obra 
(OGMO) na escala dos portuá-
rios e a possibilidade de ter-
ceirização dos serviços hoje 
executados por estivadores e 
demais categorias de avulsos. 
Essas mudanças enfrentam 
a resistência dos portuários, 
que já realizaram uma greve 
de advertência de 12 horas, 
além de manifestações em 
vários portos brasileiros du-
rante o mês de outubro. 

LEI ORÇAMENTÁRIA.
A Marinha do Brasil informou 
ontem que “a Lei Orçamen-
tária Anual do ano de 2023 

Fundo fechou 2023 com um patrimônio líquido de R$ 660,9 milhões. Só em juros e encargos, faturou R$ 56,8 milhões

DIVULGAÇÃO/APS

Verba para capacitação deve cair para 
1,5% do valor arrecadado em 2024

PORTUÁRIOS. Fundo do Desenvolvimento do Ensino Profissional Marítimo deverá arrecadar mais R$ 264 milhões neste ano

para o Fundo do Desenvolvi-
mento do Ensino Profissional 
Marítimo previa uma receita 
de aproximadamente R$ 200 
milhões”. Porém, “foi arreca-
dado cerca de R$ 235 milhões”. 
A Força Naval informou ainda 
que “para o ano de 2024, as 
receitas previstas na Lei Or-
çamentária orbitam na casa 
de R$ 264 milhões”.

Segundo o Centro de Co-
municação Social da Ma-
rinha, “no ano de 2023, 
foram empregados na ca-
pacitação de trabalhadores 
portuários avulsos o valor de 
R$3.064.856,00. Para o ano 
de 2024, estima-se um inves-
timento de cerca R$3,2 mi-
lhões”. Tal valor corresponde 
à arrecadação total do Fundo.

Os R$ 264 milhões que 
deverão ser arrecadados 
neste ano pelo Fundo 
são compostos, em 
parte, por contribuições 
da iniciativa privada. O 
valor compreende as 
contribuições sociais das 
empresas de navegação 
marítima, lacustre e 
fluvial; de dragagem; de 
captura de pescado; de 
serviços de manutenção 
e reparo de embarca-
ções; de administração 
e exploração de portos 
e de serviços portuários. 
Além disso, o caixa 
do Fundo também é 
formado pela arreca-
dação da cota-parte do 
Adicional ao Frete para 
Renovação da Marinha 
Mercante (AFRMM). 
A remuneração das dis-
ponibilidades financei-
ras do Fundo na Conta 
Única do Tesouro (CTU), 
as inscrições em cursos 
do Ensino Profissional 
Marítimo (EPM) e a 
venda de publicações 
e periódicos também 
compõem as receitas 
do Fundo. Os portuários 
contribuem com apenas 
um percentual do total 
arrecadado das contri-
buições sociais. 
Mas, a Força Naval 
contextualiza afirman-
do que “a despeito de 
haver uma elevada 
arrecadação de recur-
sos, a Marinha somente 
consegue alocar uma 
pequena parcela dessas 
receitas, uma vez que as 
despesas do EPM con-
correm com as demais 
despesas discricionárias 
do Governo Federal”. 
Ainda de acordo com o 
Centro de Comunicação 
Social da Marinha: “A 
título de exemplo, em 
2023 foram arrecada-
dos R$ 235 milhões 
pelo Fundo e somente 
cerca de R$ 48 milhões 
puderam ser destina-
dos ao EPM”. Ainda 
assim, R$3.064.856,00 
foram efetivamente 
empregados n a capaci-
tação de trabalhadores 
portuários avulsos em 
2023. Para o ano de 
2024, estima-se um 
investimento de cerca 
R$3,2 milhões. (Nilson 

Regalado)

Fique ligado

Recursos 
vêm de taxas 
pagas por 
empresas

Verba é 
administrada 
pelo Comando 
da Marinha e os 
dados constam 
do Balanço 
Patrimonial 
elaborado pela 
Secretaria do 
Tesouro Nacional

Para este ano, o Programa 
do Ensino Profissional Marí-
timo para os Portuários (PRE-
POM) previa a realização de 
121 cursos e 36 treinamentos 
“ostensivos”. A programação 
previa a oferta de 1.852 vagas.

Aprovado em dezembro 
do ano passado pelo vice-al-
mirante Sergio Renato Berna 
Salgueirinho, o PREPOM de-
fine que “o Ensino Profissio-
nal Marítimo para Portuários 
tem, como premissa básica, a 
formação e qualificação pro-
fissional do trabalhador por-
tuário avulso, habilitando-o 
para o exercício das ativida-
des referentes à operação por-
tuária”.

Para os trabalhadores do 
cais santista, a projeção era 

de 25 cursos ao longo de 2024, 
a serem ministrados pelo 
OGMO Santos. No total, se-
riam 570 vagas disponíveis. E 
uma das exigências é que os 
interessados na capacitação 
tenham ao menos dez anos 
de registro ou cadastro ates-
tado pelo OGMO.

Dentre os cursos proje-
tados para Santos em 2024, 
15 versam sobre segurança 
e saúde no trabalho portuá-
rio (CESSTP), três são dirigi-
dos a interessados em operar 
tratores e pás carregadeiras 
(COTPC), três à operação de 
empilhadeiras de pequeno 
porte (COEPP) e outros três 
ao trabalho com escavadei-
ra hidráulica (COEH). (Nilson 

Regalado)

 A A chamada despesa obri-
gatória é a essência das cha-
madas verbas ‘carimbadas’, 
que não podem ser usadas 
para outro fim senão aquele 
que motivou sua arrecada-
ção. Em outras palavras, elas 
não iriam para o caixa úni-

co do Governo Federal. As-
sim, não ficariam sujeitas a 
contingenciamentos, ou cor-
tes de gastos, para garantir 
o equilíbrio das contas pú-
blicas.

Especialistas em admi-
nistração pública também 

entendem que a discricio-
nariedade, que confere ao 
governante plenos poderes 
para manejar o recurso públi-
co como achar conveniente, 
reduz a transparência e a im-
pessoalidade na destinação 
das verbas governamentais.

Um exemplo de ‘dinhei-
ro carimbado’ são os recur-
sos repassados pelo Gover-
no do Estado às estâncias 
turísticas, a chamada ver-
ba Dade, que só podem ser 
usadas para fomentar ativi-
dades relacionadas ao turis-

Verba ‘carimbada’ pode ser a solução  
para financiar o treinamento

mo e investimentos no setor. 
Desde a semana passada, o 
Diário do Litoral espera o 
posicionamento do deputa-
do federal Paulo Alexandre 
Barbosa (PSDB) a respeito do 
baixo investimento na capa-
citação dos portuários. Pau-
lo Alexandre é fundador da 
Frente Parlamentar Mista de 
Portos e Aeroportos, instaura-
da na Câmara dos Deputados 
em abril de 2023, mas, con-
sultado pela reportagem, se 
calou. (Nilson Regalado)
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 D “Aqui, tomam forma a expressão e a vontade coletiva, motivadas pela busca de um mundo mais democrático”, disse Lula

TOMAZ SILVA/AGÊNCIA BRASIL

A
o participar da cerimônia 
de encerramento da Cúpula 
do G20 Social, no Rio de Ja-
neiro, o presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva disse, no 

sábado (16), que o grupo ganhou “um 
terceiro pilar”, que se somou aos pila-
res político e financeiro. “Aqui, tomam 
forma a expressão e a vontade coleti-
va, motivadas pela busca de um mun-
do mais democrático, justo e diverso”, 
afirmou.

Em seu discurso, Lula destacou que, 
de forma inédita, grupos de engajamento 
puderam interagir com chanceleres, mi-
nistros e presidentes de Bancos Centrais 
das maiores economias do planeta. “Pela 
primeira vez na trajetória do G20, a socie-
dade civil de várias partes do mundo, em 
suas mais diversas formas de organiza-
ção, se reuniu para formular e apresentar 
suas demandas”, avaliou.

“Vou levar as recomendações con-
tidas na declaração final que vocês me 
entregaram aos demais líderes do G20 
e trabalhar com a África do Sul para que 
elas sejam consideradas nas discussões 
do grupo”, garantiu.

Lula afirmou, ainda, que membros do 
G20 têm “o poder e a responsabilidade” 
de fazer a diferença, citando como exem-
plo o fomento ao empreendedorismo e à 
autonomia econômica feminina; a ado-
ção do Objetivo do Desenvolvimento 
Sustentável 18 sobre igualdade racial; e 
o incentivo à ambição climática.

“Nada disso teria sido possível sem a 
contribuição de todos vocês que estão 
aqui hoje”, disse.

Em seu pronunciamento, defendeu 
que o G20 discuta medidas que permi-
tam reduzir o custo de vida e que pro-
movam “jornadas de trabalho mais equi-
libradas”. (AB)

Em seu discurso, 
Lula destacou 
que, de forma 
inédita, grupos 
de engajamento 
puderam 
interagir com 
chanceleres, 
ministros e 
presidentes de 
Bancos Centrais

No G20, Lula defende jornada 
de trabalho equilibrada

Fique 
ligado 

SINDICAL

C
erca de 60 prefeitos 
e outras lideranças 
de cidades, incluin-
do representantes 
do Pacto Global de 

Prefeitos pelo Clima e Ener-
gia (GCoM) e da rede C40 
Cities, pediram US$ 800 bi-
lhões destinados a ações cli-
máticas, em investimentos 
públicos anuais de governos 
nacionais e instituições de fi-
nanciamento ao desenvolvi-
mento até 2030. A solicitação 
ocorreu no neste sábado (16), 
no Urban20 (U20) Summit, o 
fórum urbano do G20.

“Esse investimento é es-
sencial para implementar e 
expandir projetos climáticos 
em nível municipal ao re-
dor do mundo, promovendo 
ambientes urbanos mais sau-
dáveis, sustentáveis e dinâ-
micos”, disseram a rede C40 
Cities e o GCoM, em nota.

O apelo ocorre enquanto 
líderes globais se reúnem no 
G20 e na COP29, onde discu-
tem recursos para ações cli-
máticas em adaptação, miti-
gação, perdas e danos.

Para os líderes, investir 
em soluções urbanas, como 
transporte de baixa emis-
são, energia limpa e infraes-
trutura resistente ao clima, 
não promete apenas redu-
ções significativas de emis-
sões, mas pode gerar milhões 
de empregos e impulsionar o 
crescimento econômico. Eles 
estimam que, com financia-
mento direcionado, as cida-
des podem se tornar motores 
de crescimento verde, libe-
rando US$ 23,9 trilhões em 
retornos até 2050, além de 

G20: prefeitos 
pedem US$ 800 bi

transformar setores como 
transporte, habitação e ener-
gia e impulsionar o desen-
volvimento econômico e a 
inovação.

“Ao financiar soluções cli-
máticas urbanas e apoiar ini-
ciativas lideradas pelas cida-
des que priorizam os mais 
vulneráveis, os governos e 
bancos nacionais podem im-
pulsionar o crescimento eco-
nômico inclusivo, que inclui 
o fortalecimento da saúde 
pública e a melhoria da qua-
lidade de vida urbana para 
todos os moradores”, aponta-
ram as entidades. Além disso, 
elas avaliaram que apoiar as 
comunidades vulneráveis é 
uma prioridade fundamen-
tal para uma transição justa.

Segundo Gregor Robert-
son, embaixador Global do 
GCoM, os países podem qua-
se dobrar suas ambições cli-
máticas ao incluir planos cli-
máticos urbanos em suas 
estratégias nacionais. Ele ava-
lia que investir na sustenta-
bilidade das cidades signifi-
ca um futuro mais resiliente, 
saudável e sustentável para 
todos.

“Atingir a meta de US$ 800 
bilhões com fundos públicos 
[permitirá] desbloquear in-
vestimentos do setor priva-
do, criando empregos e redu-
zindo as tragédias climáticas 
nas cidades. Esse compromis-
so financeiro catalisará parce-
rias público-privadas que são 
essenciais para a construção 
de cidades sustentáveis e para 
a proteção das comunidades 
que mais necessitam”, finali-
zou. (AB)

A 
Secretaria de Po-
lítica Econômica 
(SPE) do Minis-
tério da Fazen-
da aumentou de 

3,2% para 3,3% a estimativa 
de crescimento da economia 
brasileira neste ano, de acor-
do com o Boletim Macrofiscal, 
divulgado nesta segunda-fei-
ra (18) pela pasta. Em relação 
à inflação oficial, medida pelo 
Índice Nacional de Preços ao 
Consumidor Amplo (IPCA), 
a previsão avançou de 4,25% 
para 4,40%.

Em relação ao desempe-
nho da economia, houve li-
geiro aumento na expectati-
va de expansão do Produto 
Interno Bruto (PIB, soma das 
riquezas produzidas no país) 
no terceiro trimestre, que le-
vou à revisão na estimativa de 
crescimento para o ano. Para 
o terceiro trimestre, a proje-
ção de crescimento subiu de 

0,6% para 0,7%, “ainda impli-
cando em desaceleração mo-
derada do ritmo de atividade 
na margem”.

“A mudança na projeção re-
flete pequenas revisões nas es-
timativas de crescimento para 
o setor agropecuário e de servi-
ços. Na margem, a perspectiva 
é de desaceleração no ritmo de 
crescimento, principalmente 
em função da forte expansão 
observada no segundo trimes-
tre”, explicou a SPE. 

No segundo trimestre, o re-
sultado do PIB, divulgado pelo 
Instituto Brasileiro de Geogra-
fia e Estatística (IBGE) ficou aci-
ma do esperado, com alta de 
1,4%, levando a uma revisão 
maior para a expansão da eco-
nomia no último boletim, de 
setembro, com carregamento 
estatístico (impacto positivo 
do resultado de um trimestre 
para os seguintes) de 2,5% na 
atual projeção. (AB)

PIB: estimativa 
aumenta para 3,3% 

 D BM e FMI, por funcionarem em uma lógica de “um dólar, um voto”, beneficiam ricos, disse

ALEXANDRE BRUM/G20

Banco Mundial e FMI 
beneficiam países ricos

G20. Crítica foi feita pelo economista Joon Chang, durante debates sobre Reforma 
da Governança Global, que propõe mudanças em instituições, como a ONU

O 
Banco Mun-
dial e o Fun-
do Monetário 
Internacio-
nal (FMI), por 

funcionarem em uma lógi-
ca de “um dólar, um voto”, 
beneficiam os países ricos 
e impõem políticas eco-
nômicos para os países 
pobres que prejudicam 
o desenvolvimento des-
sas nações, avaliou duran-
te o G20 Social o econo-
mista sul-coreano Ha Joon 
Chang, autor do best-seller 
Chutando a escada: a estra-
tégia do desenvolvimento 
em perspectiva histórica.

“Essas instituições [FMI 
e Banco Mundial] decidem 
suas políticas com base 
em um dólar, um voto. Os 
países têm participação de 
acordo com o dinheiro que 
alocam nesses organismos. 
Ou seja, elas estão ligadas 
ao poder econômico. Os Es-
tados Unidos têm 80% dos 
votos nessas organizações 
e a China apenas 6%, apesar 
de a economia chinesa ser 
dois terços da economia dos 
EUA. Com isso, os países ri-
cos conseguem influenciar 
todas as decisões. Essas ins-
tituições são direcionadas 
para os países ricos e obe-
decem seus desejos”, opina 
o professor.  

O economista sul-corea-
no participou dos debates 
do G20 Social desta sexta-
-feira (15) sobre a Reforma 
da Governança Global, que 
propõe mudanças de ins-
tituições como o Conse-
lho de Segurança da ONU, 
FMI e Organização Mundial 
do Comércio (OMC). Essa é 
uma das prioridades do go-
verno brasileiro para a cú-

pula do G20, que ocorre nos 
dias 18 e 19 de novembro, no 
Rio de Janeiro.

Joon Chang também cri-
ticou as políticas do chama-
do Consenso de Washing-
ton, conjunto de medidas 
defendidas pelo mains-
tream econômico para ser 
aplicado em todos os países. 
Elas incluem, entre outras, 
corte de gastos públicos, 

privatizações, desregula-
mentação do mercado fi-
nanceiro e flexibilização de 
regras trabalhistas, conheci-
das também como políticas 
neoliberais.

Para o especialista sul-co-
reano, essas políticas aplica-
das desde os anos 1980 na 
maioria dos países menos 
desenvolvidos se mostra-
ram um fracasso. (AB)

SINDICATO DE CONFERENTES 
 DE CARGA, DESCARGA E CAPATAZIA DO PORTO DE SANTOS, 

SÃO VICENTE, GUARUJÁ, CUBATÃO E SÃO SEBASTIÃO
 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO 
ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA – 22/11/2024

Pelo presente edital ficam convocados os trabalhadores associados a este Sindicato, em pleno uso e gozo de 
seus direitos estatutários, para se reunirem em Assembleia Geral Extraordinária (de caráter permanente), que será 
instalada no dia 22/11/2024 (sexta-feira), às 08h00, em 1ª convocação, presentes a maioria dos associados, ou em 
2ª convocação, às 10h00, com qualquer número de presentes, na sede social, situada na Rua João Pessoa, nº 296, 
Centro, Santos, SP, para discutir e deliberar sobre a seguinte:

ORDEM DO DIA:
Item único – Tomar conhecimento, discutir e deliberar sobre a situação dos processos impetrados pelos conferentes 
contra o sindicato, devido a não aplicação imediata da decisão de assembleia dos dias 15, 16 e 17 de fevereiro de 
2022 relativo à redução da contribuição do DAS e suas consequências.

Santos, 19 de novembro de 2024.
Marco Antônio Tadeu Deniz Sanches

Presidente  

EDITAL DE INTIMAÇÃO DE 1ª E 2ª PRAÇA ONLINE - VERSÃO RESUMIDA PARA PUBLICAÇÃO 
Art. 887, § 3º/CPC. Dra. Simone Curado Oliveira Ferreira, Juiza da 7ª Vara Cível do Foro da Co-
marca de Santos/SP. Proc.: 0011346-42.2022.8.26.0562. Exequente: Daniel José Troncoso Sobral 
- CPF: 319.103.828-09. Executado: Starko Colchões - CNPJ: 27.611.842/0001-36. Cumprimento de 
sentença - Indenização por Dano Moral. 1ª Praça (Leilão) começa em 25/11/24 às 11:00 horas, e ter-
mina em 28/11/24 às 11:00 horas. 2ª Praça (Leilão) começa em 28/11/24 às 11:01 horas, e termina 
em 18/12/24 às 11:00 horas. Dos Bens: BENS: Lote 1- 1 Colchão King Koil Mola Casal; 1 Colchão 
Casal Paris Látex; 1 Colchão de Mola Viom com massageador elétrico; 1 Colchão Casal de espuma 
Ortobom densidade 33; 1 Colchão Queen de mola Cristalflex Petrus; 1 Colchão Queen Cristalflex 
Valência; lote este com valor total de avaliação atualizada de R$13.573,82. Lote 2 - 3 poltronas em 
tecido marrom suede braço de metal; 1 sofá tecido marrom elétrico dois módulos; 1 sofá tecido verde 
veludo e 1 divã em tecido branco; lote este com valor total de avaliação atualizada de R$14.235,79. 
Lance mínimo na 1ª Praça: valor atualizado da avaliação. Lance mínimo na 2ª Praça: 60% do valor 
de avaliação atualizado. Comissão do Leiloeiro 5% sobre o valor da arrematação. Leiloeiro: Carlos 
Felipe Augusto Santos Frazão Pereira Borges – JUCESP. Nº. 855. Ficam as partes e demais 
interessados, INTIMADOS das designações supra, bem como da penhora realizada, caso não seja 
(m) localizado (s) para a intimação pessoal/postal. O presente edital é publicado em seu formato re-
sumido, nos termos do Art. 887, § 3º do CPC. Para acessar o edital completo e demais informações, 
acesse: www.felipefrazao.com.br, ou ligue: (13) 98115-0425 - Santos, 19 de novembro de 2024.
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AVISO DE EDITAL 
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 61/2024

Processo Administrativo nº 26238/2024
Objeto da Licitação: Registro de Preços 
para aquisição de Medicamentos 
Manipulados para atender a Secretaria 
Municipal de Saúde de Guarujá.
Tipo: Menor Preço por Grupo
Modo de Disputa: Aberto
Endereço Eletrônico: www.gov.br/
comprasou www.comprasnet.gov.br
UASG nº: 986475
Data de Disponibilização do Edital: 
22/11/2024
Data e Hora da Abertura da Sessão 
Pública: 04/12/2024 às 9h30.
Diretoria de Compras e Licitações
Telefone: (13) 33087000 ramal 7110
E-mail: pregao.guaruja@gmail.com
    
O Município de Guarujá, através 
da Secretaria de Saúde, TORNA 
PÚBLICO que na data, horário elocal 
acima assinalado, fará realizar licitação, 
na modalidade Pregão Eletrônico, com 
critério de julgamento de acordo com o 
Edital. O Edital na íntegra e seus anexos 
poderão ser obtidos gratuitamente no 
site www.guaruja.sp.gov.br, através do 
link “Serviços Online”; “Sistema de 
Licitações”, ou no site www.comprasnet.
gov.br.

Guarujá, 18 de Novembro de 2024.

MÁRCIO CHAVES PIRES
SECRETÁRIO MUNICIPAL DE SAÚDE

AVISO DE DISPENSA 
ELETRÔNICA DE 

LICITAÇÃO N.º 1.177/24  
PROC. ADM. N.º 

10.605/24. 

Objeto: Aquisição de 
materiais gráficos. Prazo 
de recebimento das 
Propostas: a partir das 17 
horas do dia 19/11/24 até 
as 8 horas  do dia 27/11/24. 
Início e término da Sessão 
Pública de Disputa de 
Preços: das 9 às 15 horas 
do dia 27/11/24. Sites para 
acessar o Edital: https://
www.saovicente.sp.gov.br/ 
e https://www.novobbmnet.
com.br/. Solicitação de 
esclarecimentos e acesso 
à Sessão Pública: https://
www.novobbmnet .com.
br/. Just.: Lei Federal n.º 
14.133/21. 

São Vicente, 19 de 
novembro de 2024.

MARTA FLORINDO
Chefe do Departamento 
de Compras e Licitações

AVISO DE DISPENSA 
ELETRÔNICA DE 

LICITAÇÃO N.º 1177/24  
PROC. ADM. 
N.º 10.605/24. 

Objeto: Aquisição de 
materiais gráficos. Prazo 
de recebimento das 
Propostas: a partir das 17 
horas do dia 19/11/24 até 
as 8 horas do dia 27/11/24. 
Início e término da Sessão 
Pública de Disputa de 
Preços: das 9 às 15 horas 
do dia 27/11/24. Sites para 
acessar o Edital: https://
www.saovicente.sp.gov.br/ 
e https://www.novobbmnet.
com.br/. Solicitação de 
esclarecimentos e acesso 
à Sessão Pública: https://
www.novobbmnet .com.
br/. Just.: Lei Federal n.º 
14.133/21. 

São Vicente, 19 de 
novembro de 2024.

MARTA FLORINDO
Chefe do Departamento 
de Compras e Licitaçõe

AVISO DE 
ADJUDICAÇÃO E 
HOMOLOGAÇÃO    
CONCORRÊNCIA 

ELETRÔNICA N.º 10/24  
PROC. ADM. N.º 8.898/24. 

Objeto:  Contratação de 
empresa para execução 
de obras de cobertura 
de pátio da Creche Eng. 
Seitetsu Iha-São Vicente/
SP. Adjudicado em 14/11/24 
à  favor da Empresa M 
M Fioratti Empreiteira 
de Revestimento Eireli, 
no valor total de R$ 
186.796,99 (cento e oitenta 
e seis mil, setecentos e 
noventa e seis reais e 
noventa e nove centavos. 
Data da Homologação: 
14/11/24. Just.: Lei Federal 
n.º 14.133/21. 

São Vicente, 19  de 
novembro  de 2024.

MÁRIO SANTANA NETO
Secretário Executivo do 

Prefeito

AVISO DE LICITAÇÃO  
PREGÃO ELETRÔNICO 

N.º 126/24 – PROC. ADM. 
N.º 10.022/24. 

Objeto: Registro de Preço 
para o fornecimento 
diário de pão francês, 
destinado à alimentação 
dos atendidos nos 
serviços e equipamentos 
desta Secretaria, pelo 
período de 12 (doze) 
meses. Recebimento das 
Propostas: das 16 horas 
do dia 19/11/24 até as 
9 horas do dia 09/12/24. 
Abertura das Propostas: às 
09h05min do dia 09/12/24. 
Início da Sessão Pública 
de Disputa de Preços: 
a partir das 9h30min 
do dia 09/12/24, após a 
avaliação das Propostas 
pelo pregoeiro. Sites para 
acessar o Edital: https://
www.saovicente.sp.gov.br/ 
e https://www.novobbmnet.
com.br/. Solicitação de 
esclarecimentos e acesso 
à Sessão Pública: https://
www.novobbmnet .com.
br/. Just.: Lei Federal n.º 
14.133/21. 

São Vicente, 19 de 
novembro de 2024.

MARTA FLORINDO
Chefe do Departamento 
de Compras e Licitações

AVISO DE 
ADJUDICAÇÃO E 
HOMOLOGAÇÃO  
REFERENTE AO 

PREGÃO ELETRÔNICO 
N.º 54/24 – PROC. ADM. 

N.º 5.710/24 
PROCESSO DE COMPRA 

N.º 233/24. 

Objeto: Registro de Preços 
para aquisição de tintas para 
sinalização viária, conforme 
caracterizados de acordo 
com as especificações 
indicadas no Anexo I e 
exigências estabelecidas 
no Edital e seus anexos. 
Adjudicado em 12/10/24. 
Lote Único para a empresa 
Sale Service Indústria, 
Comércio e Serviços de 
Sinalização Viária Ltda.–
CNPJ N.º 00.304.942/0001-
63, no valor total de R$ 
1.250.000,00  (um milhão, 
duzentos e cinquenta 
mil reais ). Data da 
Homologação: 12/10/24. 
Just.: Lei Federal n.º 
14.133/21. 

São Vicente, 19 de 
novembro  de 2024.

MARTA FLORINDO
Chefe do Departamento 
de Compras e Licitações

AVISO DE 
ADJUDICAÇÃO E 
HOMOLOGAÇÃO  
REFERENTE AO 

PREGÃO ELETRÔNICO 
N.º 96/24 – PROC. ADM. 

N.º 8.776/24 
PROCESSO DE COMPRA 

N.º 351/24. 

Objeto: Registro de 
Preços para aquisição de 
medalhas personalizadas 
para os jogos estudantis–
JOESV e JOESVINHO-
Secretaria da Educação, de 
acordo com as condições 
e especificações do Termo 
de Referência, Anexo 
I do Edital. Adjudicado 
em 12/11/24. Lote Único 
para a empresa DSP 
Brindes Personalizados–
CNPJ 49.258.944/0001-
52, no valor total de R$ 
38.478,00 (trinta e oito mil, 
quatrocentos e setenta 
e oito reais). Data da 
Homologação: 12/11/24. 
Just.: Lei Federal n.º 
14.133/21. 

São Vicente, 19 de 
novembro de 2024.

MARTA FLORINDO
Chefe do Departamento 
de Compras e Licitações

AVISO DE DISPENSA 
ELETRÔNICA DE 

LICITAÇÃO N.º 1175/24  
PROC. ADM. N.º 2.920/24. 

Objeto: Aquisição 
máquina plastificadora 
para a Secretaria de 
Desenvolvimento Social. 
Prazo de recebimento das 
Propostas: a partir das 
17h30min do dia 19/11/24 
até as 08h30min do dia 
11/12/24. Início e término da 
Sessão Pública de Disputa 
de Preços: das 9 às 15 horas 
do dia 11/12/24. Sites para 
acessar o Edital: https://
www.saovicente.sp.gov.br/ 
e https://www.novobbmnet.
com.br/. Solicitação de 
esclarecimentos e acesso 
à Sessão Pública: https://
www.novobbmnet .com.
br/. Just.: Lei Federal n.º 
14.133/21. 

São Vicente, 19 de 
novembro de 2024.

MARTA FLORINDO
Chefe do Departamento 
de Compras e Licitações

AVISO DE 
ADJUDICAÇÃO E 
HOMOLOGAÇÃO  

DISPENSA DE 
LICITAÇÃO ELETRÔNICA 

N.º 1.146/24 – PROC. 
ADM. N.º 7.265/24. 

Objeto: Aquisição de 
cartuchos de toner 
para a Sebem e Sehab. 
Arrematante: Lotes 1, 2, 
3, 4, 5, 6, 7, 8, 9, empresa 
Distrisupri-Distribuidora e 
Comércio Ltda.-ME, no valor 
total de R$ 6.657,60 (seis 
mil, seiscentos e cinquenta 
e sete reais e sessenta 
centavos); Lote 10, empresa 
M&E Lima Distribuidora, no 
valor total de R$ 1.740,00 
(mil, setecentos e quarenta 
reais). Adjudicado em 
05/11/24. Homologado em 
12/11/24. Just.: Art. 75, inc. 
II, Lei Federal n.º 14.133/21. 

São Vicente, 19 de 
novembro de 2024.

MARTA FLORINDO
Coordenadora do 
Departamento de 

Compras e Licitações

EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO DE 30 DIAS. PROCESSO 
Nº 1005014-59.2023.8.26.0157. O(A) MM. Juiz(a) de 
Direito da 4ª Vara, do Foro de Cubatão, Estado de São 
Paulo, Dr(a). Silvio Roberto Ewald Filho, na forma da Lei, 
etc. FAZ SABER a Barkana Lounge & Bar Ltda (CNPJ: 
46.237.482/0001-07), na pessoa de seu representante 
legal que Cooperativa Sicoob Unimais Metropolitana- 
Cooperativa de Crédito de Livre Admissão lhe ajuizou Ação 
Monitória, para cobrança da quantia de R$ 4.834,10 
(10/23), decorrente do Cartão Sicoobcard Mastercard 
Empresarial nº 7565122062687. Estando a requerida em 
lugar ignorado, foi deferida a citação por edital, para que 
em 15 dias, a fluir após os 30 dias supra, pague o débito e 
os honorários advocatícios em 5% (ficando isento apenas 
do pagamento de custas), ou no mesmo prazo ofereça 
embargos monitórios, sob pena de converter-se o 
mandado inicial em mandado executivo, 
independentemente de qualquer formalidade. Não sendo 
apresentado os embargos a ação, a ré será considerada 
revel, caso em que será nomeado curador especial. Será o 
presente edital, afixado e publicado. NADA MAIS. Dado e 
passado nesta cidade de Cubatão, aos 02 de outubro de 
2024. 
 

             

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

EDITAL DE CITAÇÃO – PRAZO DE 20 DIAS. PROCESSO
Nº. 1028597-22.2023.8.26.0562. O(A) MM. Juiz(a) de
Direito da 5ª Vara Cível, do Foro de Santos, Estado de
São Paulo, Dr(a). Sheyla Romano Dos Santos Moura, na
forma da Lei, etc. FAZ SABER a Gabriela Alonso Teixeira
Simons, CPF 512.212.498-19, que lhe foi proposta uma
ação de Busca e Apreensão Em Alienação Fiduciária por
parte de Itaú Administradora de Consórcios Ltda,
objetivando o veículo marca Yamaha, modelo NMAX160,
azul, ano 2021, placa FEF2D08, chassi 9C6SG591
0N0016418, apreendido em 05/08/2024, e a condenação
nas cominações legais, haja vista o inadimplemento do
contrato de alienação fiduciária nº 51001-203890454.
Encontrando-se a ré em lugar incerto e não sabido, foi
determinada a sua CITAÇÃO, por EDITAL, para que, no
prazo de 05 dias, pague a integralidade da dívida
pendente, podendo, no prazo de 15 dias, oferecer
resposta, ambos a fluir após o decurso do prazo de 20
dias deste edital. Não sendo contestada a ação, a ré será
considerada revel, caso em que será nomeado curador
especial. Será o presente edital, por extrato, afixado e
publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado
nesta cidade de Santos, aos 07 de novembro de 2024.

EXTRAVIO DE DOCUMENTO

NOME: JOSÉ WAGNER MAURICIO DOS 
SANTOS

REFERENTE (ANÚNCIO) PERDA 
CARTÃO MIFARE. 

Anuncie: 
(13) 99149-7354 
publ icidade@diariodolitoral.com.br

A leitura 
na medida 

certa.



A7diariodolitoral.com.br

TERÇA-FEIRA, 19 DE NOVEMBRO DE 2024 Brasil + Mundo

 A O Brasil manteve na de-
claração do G20 o apoio à 
igualdade de gênero e ta-
xação de bilionários, apesar 
das pressões da Argentina.

Segundo uma cópia do 
documento obtida pela Fo-
lha, o G20 vai apoiar, em 
sua declaração, “nosso com-
prometimento total com 
igualdade de gênero e o 
empoderamento de todas 
as mulheres e meninas”. Na 
versão, consta a observação 
[ARG;reserve], indicando a 
oposição da Argentina.

Em linguagem diplomá-
tica, quando se usam col-
chetes, significa que algum 

País não cede e mantém 
taxação de super-ricos 

Ministro Paulo Pimenta disse que taxação na declaração final 
dos líderes do G20 será uma grande vitória do Brasil 

JOÉDSON ALVES/AGÊNCIA BRASIL 

país ainda está em consultas 
sobre o tema, ou seja, ainda 
não há consenso.

Um dos trechos a que o 
governo de Javier Milei se 
opôs condenava todas as 
formas de discriminação 
contra mulheres e meninas 
e reafirmava o “compromis-
so de acabar com a violência 
de gênero, incluindo a vio-
lência sexual, e de combater 
a misoginia online e offline”. 
A Argentina também não 
quis apoiar o trecho que de-
fendia “igualdade de gênero 
no trabalho”.

Na semana passada, a Ar-
gentina foi o único país a 

Apesar das pressões da Argentina, Brasil manteve na declaração 
do G20 o apoio à igualdade de gênero e taxação

votar contra uma resolução 
da ONU não vinculante que 
condenava a violência con-
tra mulheres. Irã, Coreia do 
Norte e Rússia se abstive-
ram.

No parágrafo sobre taxa-
ção dos chamados super-ri-
cos, a declaração se compro-
mete a se engajar de forma 
produtiva para garantir que 
que indivíduos com patri-
mônio ultra elevado [ultra 
high net worth] sejam tri-
butados de forma efetiva. A 
menção à taxação está em 
colchetes, com referência à 
Argentina [ARG:ultra-high-
-net-worth]. (FP)

Liberado 
último lote 
do PIS/Pasep 

 A O MTE (Ministério do Tra-
balho e do Emprego) liberou, 
nesta segunda-feira, R$ 27,7 mi-
lhões para pagar o último lote 
extra do abono do PIS/Pasep 
2024.

Os valores são destinados 
a mais de 31 mil trabalhado-
res que ainda não sacaram o 
benefício em 2024. As retira-
das podem ser feitas até 27 de 
dezembro. Só neste ano, o mi-
nistério já liberou cerca de R$ 
27 bilhões para o pagamento 
do abono salarial.

Do total, 26.169 trabalhado-
res de empresas privadas com 
direito ao PIS receberão o be-
nefício, além de 5.123 servido-
res com direito ao Pasep. O PIS 
é pago pela Caixa Econômica 
Federal e o Pasep é liberado 
pelo Banco do Brasil. (FP)

 A Em reconhecimento aos es-
forços do Brasil com a redução 
do desmatamento da Amazô-
nia em 31%, em 2023, a Norue-
ga fará a doação de US$ 60 mi-
lhões, cerca de R$ 348 milhões 
na cotação desta segunda-feira 
(18), para o Fundo Amazônia. O 
anúncio foi feito pelo primei-
ro-ministro Jonas Gahr Støre, 
neste domingo (17), durante 
a Conferência Global Citizen 
Now: Rio de Janeiro. O Fundo 
Amazônia é gerido pelo Banco 
Nacional de Desenvolvimento 
Econômico e Social (BNDES), 
sob coordenação do Ministério 
do Meio Ambiente e Mudança 
do Clima (MMA).

Para o presidente do BN-
DES, Aloizio Mercadante, é 
mais uma demonstração im-
portante da confiança do mun-
do e, em especial, da Noruega, 
ao compromisso do governo 
do presidente Luiz Inácio Lula 

Noruega anuncia doação de  
US$ 60 mi ao Fundo Amazônia

da Silva com a redução do des-
matamento, a preservação da 
Amazônia e com a mitigação 
dos efeitos das mudanças cli-
máticas.

“A Noruega é um país com 
quem temos uma longa parce-
ria e que segue se fortalecen-
do”, disse Mercadante, em nota.

O primeiro-ministro Støre 
destacou os reflexos obtidos a 
partir do combate ao desmata-
mento no país. “O sucesso do 
Brasil na redução do desmata-
mento é uma prova clara das 
ambições e da determinação 
do governo Lula. Mostra como 
medidas direcionadas podem 
produzir resultados importan-
tes para o clima e a natureza,” 
afirmou.

Segundo a diretora So-
cioambiental do BNDES, Tere-
za Campello, o Fundo Amazô-
nia alcançou a marca de R$ 882 
milhões em aprovações de pro-
jetos este ano. 

Ela disse que certamente 
o Fundo Amazônia é um dos 
mais auditados do mundo e 
o BNDES segue reforçando a 
sua governança, na busca de 
ampliar o impacto na prote-

Fundo é gerido pelo BNDES, sob coordenação do Ministério do 
Meio Ambiente e Mudança do Clima (MMA)

TV BRASIL/DIVULGAÇÃO 

 A O Brasil lançou oficialmen-
te a Aliança Global contra a 
Fome e a Pobreza nesta segun-
da-feira (18), no evento de aber-
tura da cúpula de chefes de Es-
tado do G20, no Rio de Janeiro.

A iniciativa conta com 147 
membros fundadores, sen-
do 82 países, a União Africa-
na, a União Europeia, 24 or-
ganizações internacionais, 9 
instituições financeiras inter-
nacionais e 31 organizações 
filantrópicas e não governa-
mentais.

O governo de Lula tem 
como meta que o plano arti-
cule programas sociais com 
potencial de alcançar 500 mi-
lhões de pessoas em países de 
baixa e média baixa renda até 
2030. Internamente, a inicia-
tiva é considerada o principal 
legado do mandato brasileiro 
ao fórum.

O processo de adesão dos 
países foi aberto em julho, 
quando a iniciativa foi apre-
sentada pelo governo Lula na 
força-tarefa dedicada ao tema. 
Brasil e Bangladesh puxaram 

Internamente, iniciativa é considerada o principal legado do 
mandato brasileiro ao fórum, que é sediado neste ano no RJ

TOMAZ SILVA/AGÊNCIA BRASIL 

Brasil lança Aliança Global 
contra Fome no G20 

INICIATIVA. Meta é articular programas sociais que alcancem 500 mi de pessoas em países de baixa renda 

a fila de adesões, seguidos por 
diversas outras nações. Até a 
véspera da cúpula, a Aliança 
contava com a aderência pú-
blica de 41 países, entre eles 
Canadá, Estados Unidos, Egito, 
Chile, Somália e Zâmbia.

Além de governos, inte-
gram a lista de participantes 
organizações internacionais, 
bancos multilaterais e outras 
entidades. Também está aber-
ta a possibilidade de um país 
endossar a iniciativa, sem ne-
cessariamente aderir a ela.

OBJETIVO. 

O objetivo do projeto idealiza-
do pela presidência brasileira 
no G20 é dar uma dimensão 
internacional ao combate às 
desigualdades sociais uma das 
três principais agendas de Lula 
no fórum que reúne as prin-
cipais economias do mundo.

Um dos pilares da propos-
ta se apoia em uma espécie 
de repositório de políticas de 
assistência social considera-
das exitosas, ao qual países in-
teressados poderão recorrer 

para desenvolver medidas se-
melhantes em seus territórios.

O país se coloca em uma 
posição de liderança nesse pro-
cesso, aproveitando a imagem 
internacional do presidente 
Lula como líder comprome-
tido com a redução das desi-
gualdades e o histórico de po-
líticas sociais em larga escala 
no país. O Bolsa Família, mar-
ca das administrações petis-
tas, serve de vitrine para ações 
globais.

Além de ações de transfe-
rência de renda, a Aliança in-
clui planos como expansão de 
merendas escolares em países 
com fome e pobreza infantil 
endêmica, iniciativas em saú-
de materna e de primeira in-
fância e programas de inclusão 
socioeconômica, com foco em 
mulheres.

Só no Brasil, 8,4 milhões de 
pessoas passaram fome entre 
2021 e 2023, segundo estudo da 
Organização das Nações Uni-
das para Alimentação e Agri-
cultura e de outras agências 
da ONU. (FP)

Aliança: 
Argentina 
entra de 
última hora

 A A Argentina, que vem tra-
vando uma ofensiva contra as 
agendas da presidência brasi-
leira no G20, não estava ini-
cialmente lista. No entanto, 
o governo brasileiro confir-
mou, já com a cúpula em an-
damento, que o país presi-
dido pelo ultraliberal Javier 
Milei decidiu se juntar aos 
membros fundadores.

A Aliança Global Contra a 
Fome e Pobreza terá uma go-
vernança própria, vinculada 
ao G20. Durante as negocia-
ções, o governo Lula se com-
prometeu a repassar R$ 50 
milhões para o secretariado 
da iniciativa. O Brasil contará 
com contribuições adicionais 
de países como Noruega, Por-
tugal e Espanha.

Além disso, a Aliança rea-
lizará cúpulas regulares con-
tra a fome e a pobreza e es-
tabelecerá um conselho de 
campeões de alto nível para 
supervisionar seu trabalho. 
De acordo com a presidência 
brasileira do G20, a estrutura 
completa de governança de-
verá estar em operação até 
meados de 2025. (FP)

G20 NO RJ

ção ambiental, na bioecono-
mia e na inclusão social na re-
gião amazônica.

“Essa nova doação da No-
ruega mostra que estamos 
num caminho auspicioso para 
amplificar ações que benefi-
ciem ainda mais pessoas e a na-
tureza naquele território”, pon-
tuou Tereza Campello.

De acordo com o BNDES, 
dados do Projeto de Monitora-
mento do Desmatamento na 
Amazônia Legal por Satélite 
(Prodes/Inpe), indicam que no 
período entre agosto de 2023 e 
junho de 2024, o desmatamen-
to na Amazônia no Brasil che-
gou ao nível mais baixo desde 
2015. O patamar é o quinto me-
nor índice desde o início das 
medições, em 1988.

“É crucial para o clima e a 
natureza global que o Brasil 
atinja seus objetivos de con-
trole do desmatamento. Por 
meio de nosso apoio ao Fundo 
Amazônia, estamos ajudando a 
proteger um dos ecossistemas 
mais importantes do planeta”, 
comentou o primeiro-ministro 
norueguês.

A meta do governo brasi-

leiro de zerar o desmatamento 
na Amazônia é até 2030, o que 
é “fundamental para a maior 
floresta tropical do mundo, que 
desempenha um papel essen-
cial na regulação climática glo-
bal”, segundo o BNDES.

O ministro norueguês do 
Clima e Meio Ambiente, Tore 
Sandvik, lembra que as flores-
tas tropicais do mundo absor-
vem e armazenam bilhões de 
toneladas de CO² e o investi-
mento na preservação da flo-
resta tropical é um dos mais 
importantes que o país realiza. 

“Desde que Lula reassumiu 
a Presidência em janeiro passa-
do, o desmatamento diminuiu 
drasticamente, mostrando que 
o Brasil é um líder global e uma 
força motriz na proteção das 
florestas tropicais”, afirmou.

Também neste domingo 
(17), o governo dos Estados Uni-
dos anunciou uma série de ini-
ciativas de apoio à conservação 
da Amazônia, que integram o 
programa americano de com-
bate às mudanças climáticas. 
O anúncio foi feito em visita 
do presidente Joe Biden a Ma-
naus. (AB)
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Curtas

SEXUALIDADE . Camila 
Pitanga disse teve muitos 
relacionamentos ao longo 
da vida que a ajudaram a 
ampliar sua sexualidade 
e a entendê-la. “Tem a ver 
com saber dançar, fluir 
na música, ser livre com o 
meu prazer, os meus afe-
tos e o que a vida me traz”, 
afirmou a atriz. “Numa 
sociedade machista, são 
poucas as mulheres que 
exercem a conexão com o 
próprio prazer. Tive bons 
parceiros que me fizeram 
agregar novas camadas e 
fases”. 

ACUSAÇÃO. Preso há 
pouco mais de dois meses 
sob acusações de abuso 
sexual, extorsão, prosti-
tuição e outros crimes, 
Sean “Diddy” Combs 
voltou a ser alvo de uma 
nova polêmica. O rapper 
é acusado de violar re-
gras da prisão e de tentar 
“influenciar corrupta-
mente o depoimento de 
testemunhas” enquanto 
cumpre pena no centro 
de detenção federal no 
Brooklyn, Nova York.

PARKINSON . Michael 
J. Fox, 63, falou sobre seu 
humor ácido em meio ao 
diagnóstico de Parkinson. O 
artista foi diagnosticado 
com Parkinson em 1991. Po-
rém, ele só tornou a notícia 
pública em 1998. “Eu tenho 
que mantê-lo intacto”, reve-
lou. Fox contou ainda que 
esse tipo de humor pode 
ajudar a falar sobre temas 
difíceis: “Isso é verdade. E 
está tudo bem. Vamos abra-
çar isso e fazer a diferença”.

“Não me 
arrependo de 
entrar no ringue 
pela última vez”. 

Mike Tyson sobre perder 
para o influencer Paul 
em embate midiático.

O 
Natal deste ano 
vai ser ao ritmo de 
Beyoncé. A cantora 
americana anun-
ciou nas redes so-

ciais que vai fazer um show ao 
vivo no serviço de streaming 
Netflix. Ela vai performar no 
dia 25 durante o intervalo do 
jogo da liga de futebol ameri-
cano entre os times Houston 
Texans e Baltimore Ravens, 
em sua cidade natal, Houston, 
no Texas. A cantora postou 
um vídeo em que aparece de 
pé em cima de um carro co-
berto de rosas vermelhas, um 
vestido nas cores branco, azul 
e vermelho, um chapéu bran-
co estilo country e segura uma 
bola de futebol americano. Ao 
fundo, toca um trecho da mú-
sica “American Requiem”, uma 
das faixas do disco.

PARA STREAMING  
Beyoncé fará show no Natal
Cantora irá performar 

ao vivo para a Netflix 

no dia 25 de dezembro; 

show acontece durante 

intervalo de um jogo da 

liga de futebol americano

Banda Capote lança EP
A banda Capote, formada por cinco amigos de Santos e in-
fluenciada pelo rock dos anos 1990 e 2000, está lançando 
seu primeiro EP pelo selo Turtle’s Audio, com cinco faixas 
autorais abordando temas como desilusões amorosas, fler-
te, política e nostalgia da infância. O lançamento será cele-
brado em um show ao vivo na Casa AlgoHits, na Vila Mada-
lena (SP), em 24 de novembro. A estreia fonográfica marca 
um importante passo na carreira do grupo.

Pedra no rim
O apresentador Ed Gama expli-
cou em vídeo o motivo de sua 
internação em São Paulo. Ed 
usou seu perfil no Instagram 
para comentar que foi hospi-
talizado após uma cólica renal, 
mas que recebeu alta na sexta-
-feira (15). Ed aparece nas redes 
sociais segurando a pedra que 
foi retirada de seu rim. “De boas 
no hospital brincando de Pedra 
x Papel x Tesoura”, escreveu.

Alta
Preta Gil voltou para casa depois 
de oito dias de internação devi-
do a uma infecção nos rins e ao 
tratamento de cálculos renais. 
A cantora recebeu o diagnósti-
co de pielonefrite, uma infecção 
bacteriana no rim.”Esse proble-
ma também foi resolvido”, disse 
Gil. “Agora volto à uma vida per-
to da normalidade, ainda com as 
sequelas da quimioterapia da se-
mana passada, mas estou bem”.

Larissa é pedida em casamento de novo
Larissa Manoela e André Luiz Frambach estão prestes a completar um ano de casados no próximo 
mês. Durante uma viagem romântica à Tailândia, o ator surpreendeu a esposa com um pedido es-
pecial. Neste domingo (17), ele propôs uma renovação de votos no tradicional Festival das Lanter-
nas, na cidade de Chiang Mai. André revelou que a ideia surgiu ao assistir a um vídeo de outro casal. 
Nas imagens do momento, ele se ajoelha e faz o pedido a Larissa. “E quando todas as luzes estiverem 
acesas, estaremos juntos. E quando todas as luzes apagarem, estaremos juntos”, disse o ator.
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